



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 1 -

Primera Entrega
Sábado 21 de enero 2006

Principales Titulares de los Periódicos

La Prensa

-Ultimátum a médicos

- Ministra les da 48 horas para que se reintegren a sus labores, o podrían ser despedidos
- Médicos anuncian que se ampararán además pedirán la destitución de la Ministra de Salud

-Tribunal manada devolver narcodólares

- También botó el delito de lavado

-Policía de Estelí legaliza auto robado

- Deuda será "Manejable"

El Nuevo Diario

-Robados y relavados

- Tribunal "corona" caso de los 600 mil dólares
- Colombiano-guatemalteco y compañía metieron un a fortuna en la llanta de su carro"por puro aire", según magistradas del TAM
- Ni lavado ni conexión con narcotráfico ni contrabando, una simple falta, todos libres y dinero robado queda "nacionalizado"
- Ahora así, ¿y para qué? Corte anula el "proyecto Arguello"

-Minsa recurre a presión y medidas de fuerza

- Mitrab declara ilegal la huelga, y ministra da hasta el domingo para que normalicen hospitales
- Amenazan incluye a los residentes, y Federación de Médicos responde que se ampararán de la resolución

-Nicas afectados por incendio

- Arde precario"La Esperanza" en Costa Rica
- Algunos lograron salvar ciertos enseres domésticos, pero la mayoría se quedó con lo que andaba puesto
- Hay dos posibles causas del siniestro que une a la ola de calamidades que afectan a nuestro compatriotas
- Son miles las personas que viven en condiciones de hacinamiento, en casas de plástico y bajo asedio de antisociales

-Distinción mundial a periodista de El Nuevo Diario

- Reportaje sobre "diputado en banazo"
- Nominado entre los 50 mejores de todos los continentes, y uno de los 10 de América Latina.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

La Huelga de los médicos

El derecho de los médicos a que se mejore su salario es tan legítimo como el de los maestros(y de cualquier otro gremio de empleados públicos o privados). Ambos sectores no han sido tratados con la dignidad que se merecen. El Gobierno debería plantearse una estrategia global para resolver de manera satisfactoria el problema de los salarios de los médicos y maestros, adecuando su demanda a las posibilidades reales del Estado.

Las demandas salariales de los médicos deben hacerse guardando la solidaridad con los enfermos y siendo realistas y razonables en cuanto a sus pretensiones. Su justa demanda no debe pasar por la ruta de la injusticia y la deshumanización. Y por su parte el Gobierno debe de tomar la iniciativa, mejorar su oferta, buscar alternativas creativas, ser más eficiente en su negociación. Por ejemplo, habría que fijar una política salarial que establezca un porcentaje de aumento anual por los próximos cinco años tomando en cuenta factores como la inflación , devaluación de la moneda, etc. Lo mismo debería hacer el Gobierno con los maestros y adelantarse de esta manera a las huelgas que ya suenan entre ese sector.

Caricatura

El Nuevo Diario

La Prensa





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Blanco y Negro CascaRuDos (Eduardo Enrique)

En el constante ajeteo al que nos someten los políticos con todos sus dimes y diretes, los nicaragüenses no reparamos en lo que estos señores nos ofrecen.

Ni siquiera se nos ocurre preguntarnos ¿cuál es el plan de gobierno de esta persona? ¿Cómo se propone lograrlo? ¿Tiene las credenciales para hacerlo? ¿Cuál es su carta de presentación?

Indudablemente los políticos se aprovechan de esto y por eso es que en este país tenemos “líderes” de la talla de Arnoldo Alemán y Daniel Ortega.

Sobre este último, por ejemplo, lo único que pude pensar fue “¡Qué clase de cáscara!” cuando el lunes pasado leí en LA PRENSA sobre el ritmo de crecimiento de las exportaciones del país, que va a la vanguardia —en crecimiento— en la región.

Tiene que ser muy “cascaRuDo” alguien que nos está pidiendo el voto cuando su “carta de presentación” es que recibió un país con un nivel de exportaciones similar al de sus pares en el istmo, pero en diez años encontró la manera de demoler la economía de tal forma que 15 años después no nos hemos recuperado.

Me podrán decir que los gobiernos posteriores a 1990 han sido desastrosos, y se los acepto. Los tres gobiernos posteriores, en diferentes medidas, han sido malos, pero ninguno ha llegado ni por cerca al nivel de catástrofe apocalíptica de Ortega.

También podrán alegar que hay “inequidad en la distribución de la riqueza” es cierto, pero en el tiempo de Ortega, con esos números, en lo único que había equidad era en la distribución de la miseria. Y eso ¿de qué sirve?

Ya puedo oír a los sandinistas brincar de rabia y alegar que ese desastre económico no fue culpa de Ortega sino “de la guerra de agresión” que libró “Ronald Reagan contra el pueblo”. Pero la verdad es que en el mismo período El Salvador vivió otra “guerra de agresión” y la economía no quedó destruida.

Además, incluso eso se le puede cuestionar a Ortega. ¿Por qué como líder de una nación decidió adoptar políticas que metieron a este país en esa “guerra de agresión”? ¿Qué ganó con eso? ¿Qué garantías hay de que no lo va volver a hacer

El voto ciudadano debe ser pragmático. El ciudadano vota por alguien en quien, al menos, tiene la esperanza de que mejorará su nivel de vida. En el caso de Ortega, al examinar su récord, sólo se puede decir: ¡Qué cáscara!



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

La opinión pública truncada (Gustavo Hernández G.)

En Nicaragua nos estamos acostumbrando a que determinados fenómenos o situaciones de interés nacional que tienen lugar en el país no queden claros. Pasamos de un asunto público a otro, sin resolver el anterior. De esta manera se está conformando un ciclo que tiene más o menos los siguientes momentos:

1.- Aparece un “destape” en los medios de comunicación y se genera un estruendo noticioso. Las portadas de los diarios se llenan del asunto, las emisoras radiales alborotan el ambiente y los medios televisivos saturan los hogares con la noticia.

2.- Después inicia el juicio social del “destape”. Esto se produce en las casas, el barrio, los buses, las comiderías y en muchos lugares de reunión formal o informal. En este proceso, las personas toman posición sobre la noticia, argumentan a favor o en contra de los importantes personajes involucrados en ella, a los cuales acusan, defienden, condenan o absuelven. Estos coloquios muchas veces se politizan, se tornan agresivos y hasta terminan en riñas.

3.- Pasados un día o dos, o en cuestión de horas, aparece otro “destape”. La ciudadanía no ha terminado de cerrar el caso actual, cuando ya se enfrenta a uno nuevo, el cual interrumpe al recién pasado y lo manda al sitio de los recuerdos o del olvido latente. De esta manera, el asunto anterior queda en suspenso y se trunca la culminación de la opinión pública. No se logra dar un finiquito social a los destapes. Se salta de uno a otro, como de una tragedia a otra, pero sin tiempo de hacer duelo ni terapia.

4.- Luego surgen las nuevas polémicas sobre el caso naciente y se repite el ciclo.

En medio del desconcierto, la población parece haber forjado sus propias actitudes sociales. Por un lado, se percibe resignada ante la poca efectividad y contundencia de los actores claves para resolver los asuntos. Por otro, se siente como desamparada por la discontinuidad de los medios de comunicación respecto al seguimiento y aclaración pública final de los sucesos, la cual no se hace con el mismo vigor con el que se divulgan los destapes.

Además, gran parte de la sociedad nicaragüense ha adoptado la actitud de guardar distancia práctica y orgánica entre su lucha diaria por sostener la frágil economía familiar y los “clavos” nacionales. A fin de cuentas, se escucha decir a diario, el que no trabaja no come.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 5 -

¡Agua, agua! (Francisco J. SANCHO MÁS)

¿Quién cierra el paso del agua? Enacal esgrime siempre la falta de presión en las bombas, ya sea por la escasez de agua, ya sea por alguna avería, o porque están reparando algunos pozos vitales para la distribución del agua en una ciudad demasiado extendida para abastecerla sin problemas. Una persona al teléfono, la que contesta las llamadas cada vez, está entrenada para decir sin más estas excusas después de oír el nombre del sector desde donde viene la queja. Y cuando por fin viene el agua, lo hace como un favor, titubeante, como prestada, sin ganas, apenas un hilito pregonándose con mucho aire (aire que también se cobra en el recibo cuando la llave está abierta). No es un problema tan sólo de gestión de la Alcaldía, es un problema de SALUD PÚBLICA.

Y además está lo del gesto que antes mencionaba. El gesto de un gobierno, de unos gobiernos, de unos funcionarios puestos en esa empresa pública, de unos alcaldes que han pasado por Nicaragua, por Managua y por Enacal, y no han podido, y en muchos casos no han querido, resolver de una vez por todas este problema, heredándole a la ciudad una de las cosas más preciadas: el agua, pero no el agua en colores de una rotonda al final de una calle comercial, o el agua que baila al son de una música frente a las ruinas de una catedral, el agua que sale por la boca del final de unas vigas horizontales semejantes a rayos en la rotonda de Plaza Inter. No, sino el agua que puede beberse, el de la vida, el de las horas, el que puede tomarse directamente y utilizarse para la limpieza, para la cocina, para la salud. No puede ser un lujo. Bajo las temperaturas de nuestro país, y especialmente las de Managua, el agua es esencial

No. Por vergüenza, por dignidad, este gobierno, antes de concluir su legislatura, antes de que vengan otros a alargar la toma de esta decisión, debería ponerse como prioridad garantizar la mínima y así llamada "calidad de vida" con la mejora de la distribución de agua en la capital. Es una cuestión de todos, bueno, tal vez no de todos, aquí lo sufren los más pobres, y debe ser por eso que nunca, dolorosamente nunca, es una prioridad. Es indigno la forma como se ha tratado este problema, es un desprecio a un pueblo ya de por sí demasiado golpeado. No es acaso suficiente la incertidumbre del miedo a no poder cubrir la canasta básica, del miedo a no poder cubrir el costo de los medicamentos, del miedo a no tener trabajo, del miedo a no poder quedarse y tener que partir. Acaso no es suficiente todo esto, para que encima nos quiten lo más básico para sobrevivir.

Aquella vez, después de pasar un rato creyendo que por fin venía y desilusionándome al instante, no fue verdad hasta las tres de la madrugada. Lo supe porque me quedé dormido y el charco llegó hasta mis pies. Un chorro de mendigo había venido por las tuberías, y yo no lo había visto. Tan sólo tenía la evidencia de que el balde estaba lleno e incluso se había rebosado. Hasta la siguiente noche, algo más temprano no conseguí verla salir de verdad. No sería extraño que todos los barrios se levantaran porque están reclamando algo que es una justicia, porque están diciendo la verdad. Esto debe ser una prioridad ya, y no más tarde, sino quedará en la deuda para un gobierno y una alcaldía que dice estar cerca del pueblo. Será mentira si no atienden algo tan del pueblo, tan de la vida, como es el agua. No será sólo un problema de sequías, de falta de renovación del sistema, sino un auténtico desprecio a este pueblo. De momento,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 6 -

seguimos pagando recibos. Se pagan más por el aire que por el agua. ¿Hasta cuándo?

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-EE.UU. ofrece ayuda electoral (Pág. 3 A)

-Denuncias de anomalías y la siempre presente posibilidad de inhibiciones, preocupan a Estados Unidos

-No obstante, ofrece respaldo técnico y participación como observador electoral

-Y ahora legislarán hasta en febrero(Pág. 3 A)

-Los diputados nicaragüenses sesionarán, por primera vez en este año, para discutir leyes o decretos, posiblemente en febrero, informó este viernes una fuente legislativa.

-La primera secretaria del parlamento, la liberal Auxiliadora Alemán, informó que la reunión de la directiva de la Asamblea Nacional, prevista a realizarse ayer, se pospuso para el martes próximo, por razones que no explicó.

-La legisladora indicó que en esa reunión se abordará únicamente la forma en que quedarán integradas las 21 comisiones permanentes y las cinco comisiones especiales del parlamento.

-“La agenda legislativa se discutirá en la próxima reunión de la directiva”, señaló Alemán.

-Cuenta regresiva para desminado(Pág. 3 A)

-Falta remover 16 mil minas para declarar al país libre de ese flagelo

-Grita contra Agave Azul(Pág.5 A)

-Cientos de socios de la empresa reclaman el reintegro de su dinero o el pago de sus comisiones

-Informe policial sostiene que empresas donde Agave Azul ha depositado el dinero no existen

-Buseros sin más subsidio(Pág. 6 A)

-Alcaldía debe ordenar “el despelote”, opina ministro de Hacienda.

-Contraloría tras gastos en la EPN(Pág. 6 A)

-Constructores rechazan críticas del Presidente(Pág. 6 A)

La Cámara Nicaragüense de la Construcción (CNC) rechazó los señalamientos del presidente Enrique Bolaños acerca de la incapacidad de las empresas constructoras nacionales para asumir proyectos de gran envergadura.

-Tramo hacia El Guasaule era más barato(Pág. 8 A)

-Un memorando de la Unidad de Adquisiciones reportó en abril del 2003 una cifra inferior al costo licitado

-Denuncian negligencia (Pág. 6 B)

-Anciana murió en un camión cuando era trasladada a hospital de Managua

-Familiares aseguran que no fue bien atendida en Centro de Salud, pero director desmiente la versión



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:33

PAG - 7 -

-Plantones podrían volver a Las Tunas (Pág. 9 B)

- Dirigente de la ATC dice que Gobierno aún no cumple acuerdos firmados desde 2002
- Sólo esperan que termine cosecha cafetalera para protestar

El Nuevo Diario

-Enitel y Telcor extienden telefonía a zonas rurales(Pág.2 A)

- Presidente Bolaños inaugura proyecto que beneficiará a seis mil 772 pobladores
- Empresa trabaja con fondos propios, pues declinaron aceptar financiamiento
- Habitantes celebran la llegada del servicio de teléfonos públicos y celulares

-Critican “voracidad” del PLC (Pág. 3 A)

- Quiñónez rechaza señalamiento, asegura que el proceso se desarrolla “en armonía” y confirma que purgarán al disidente Ortega Urbina como presidente de la Comisión del Exterior
- Liberales y sandinistas luchan por controlar las comisiones de Derechos Humanos, Justicia, Probidad, Defensa y Gobernación, entre otras, por

-“Referendo debe defenderse a muerte” (Pág. 3 A)

- Expone su Plan de Gobierno a representante de la Unión Europea
- Herty Lewites, candidato de la Alianza “Herty 2006”, aseguró ayer que se debe defender “a muerte” el referendo, para que el pueblo diga si quiere o no las reformas constitucionales, congeladas hasta enero de 2007, en virtud de la Ley Marco.

-Bolaños “sacude la rama” del Ejecutivo (Pág. 4 A)

- Arturo Harding va para el BCIE, y William Báez al Invur Esteban